



杉森だより

令和8年1月8日
調布市立杉森小学校
校長 濱松 章洋

<https://www.chofu-schools.jp/sugimori-sho/>



sugimori-sho@chofu-schools.jp

自分の考えをもち、自分たちで決定し、自分たちで学校生活と自分を創り上げる子ども

校長 濱松 章洋

地域の皆様、保護者の皆様におかれましては、健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

本校では昨年度、落ち着いて学習する教室を目指してまいりました。それが達成され、今年度9月より、「自分の考えをもち、自分たちで決定し、自分たちで学校生活と自分を創り上げる子ども」の育成を掲げ、スポーツフェスティバルや学習発表会に取り組んでまいりました。この「子ども主体の学校」を支える基盤が、本校の「学年チーム」です。

昨年度から「学年の子どもは学年全員で見る」「全部自分のクラス」という方針のもと、専科教員を加えた担任団がチームで指導にあたっております。朝の会や給食、清掃、さらには各教科においても教員がローテーションで関わることで、多角的な視点からお子様一人ひとりの変化やよさに気づき、即情報交換ができ、学年担任団が同步調で取り組む体制を整えています。

例えば、いじめ等のデリケートな問題が発生した際には、担任一人で判断せず、直ちに管理職への報告を行い、即学年チーム全員で情報を共有し、即日組織的なミーティングを始めます。その上で、全学年教員が共通理解のもとで聞き取りや指導にあたります。さらに、本校の取組は生活指導だけで終わりません。発生した事象を真摯に振り返り、なぜそれを起こしてしまったのかを分析した上で、道徳の授業や学級会での話し合い活動を見直します。単発の指導に留めず、これまでの教育活動全体を見直し、授業の進め方や子どもたちの関係づくりに反映させていく。このように、学校生活のあらゆる場面を連動させ、教員がラグビーのラインのように同步調で対応すると同時に、局面では一人一人が責任を自覚してしっかりと臨みます。

3学期は、この「チーム」としての連携を常に確認しながら1年間の集大成として、規律ある安定した土台の上に、子どもたちが自ら考え、行動する「主体性」を育む教育活動をデザインしてまいります。

教職員が強固に連携し、一丸となってお子様たちの成長を見守ってまいります。何かあればいつでも、どの教員にでもご相談いただける体制を整えておりますので、本年も、本校の教育活動への変わらぬご理解とご協力を、心よりお願い申し上げます。

1年

初めての「書き初め」 ゲストティーチャーとの造形遊び

2学期は、1学期から続けて書いている連絡帳だけでなく、日記にも取り組みました。12月には、「書き初め」に挑戦しました。字の形や大きさを意識して、お手本通りに書けるよう、一字ずつ集中して取り組みました。

12月19日(金)には、武蔵野大学の大杉先生をお招きし、「夢に出てきたもの」をテーマに造形遊びを行いました。子供たちそれぞれが持っている想像力を、みんなと共有していくことで、さらに世界が広がり、さらなる力になっていくのだと感じました。お忙しい中、材料のご提供などご協力いただき、ありがとうございました。



【学年からのお知らせ】 ※全体のお知らせもご覧ください。

1年

●新1年生との交流(幼稚園・保育園交流)

生活科の学習で、新1年生との交流を行う予定です。新しく杉森小学校に入学する園児さんに、自分たちは「どんなことを伝えたいか」「どんなことができるか」を話し合いながら考えていく予定です。学校探検、勉強を教えてみる、一緒にゲームをする…など、どんな学習になるか楽しみです。準備の様子や、当日の子供たちの姿は、3月の保護者会等でお伝えする予定です。

●宿題について

引き続き①音読②漢字学習ノート③ドリルパーク④日記(週に1回)です。「まいにちチェック」も引き続き、よろしくお願ひいたします。

2年

●生活科「広がれ わたし」

生活科の授業でこれまでの自分の成長を振り返る学習を行います。学習のねらいとして、自分にはできるようになったことが多くあることや、それを支えてくれた人の存在に気付くことで、自己肯定感や自己効力感を高めます。

子供たちを見守ってくださったお家の方や杉森小学校の教職員、習い事の先生などに、ご協力をいただき、子供たちの成長やうれしかったことのエピソードについてお話ししていただきたいと思います。詳細は、クラスルームなどでお知らせいたします。

学習の終わりには、これまでの成長を「わたしのせいちょうのきろく」(アルバム)にまとめていく予定です。どうぞよろしくお願ひいたします。

●宿題について

2学期に引き続き、①音読②かけ算九九の暗唱③漢字④計算です。筆箱の中身の確認やタブレット充電など、「毎日の持ち物チェック」も引き続きよろしくお願ひいたします。予定表は毎日提出します。

3年

●書き初め会について

1月13日(火)に書き初め会を行います。

書写セットと手本、ビニール袋、新聞紙(用意できる人)をまだ持ってきていない場合は、ご用意お願ひします。

●クラブ見学について

4年生からクラブ活動が始まるため、3年生は1月19(月)と26日(月)にクラブ見学を行います。

6時間授業(15:15まで)になりますので、よろしくお願ひします。

●ゲストティーチャーの授業について

1月20日(火)に郷土博物館の学芸員の方をゲストティーチャーに招き、昔の道具について学習します。

ぜひ、機会がありましたら、郷土博物館に足を運んでみてください。

全体

短縄について

3学期の体育で、短縄を使用します。**記名の確認**と、**長さの調節**をお願いします。長さは、両足で短縄を踏んだ時に、持ち手の部分が肩の高さまでくるようにすると、飛びやすいです。

※1月13日(火)までに持たせてください。

4年

●社会科見学について

1月29日(木)に社会科見学で「東京スカイツリー」と「がすてなーに」に行きます。

バスで行くため、7時50分登校で8時15分に出発します。15時45分頃帰校予定です。持ち物については、後日配布する「しおり」をご覧ください。お弁当の用意をよろしくお願ひいたします。

●音楽発表について

2月27日(金)の保護者会前(5時間目終わり)に音楽発表をする予定です。

詳しくは2月号でお知らせします。ぜひ子どもたちの姿をご覧ください。

●書き初め会について

1月13日(火)に学年で書き初め会があります。書写セットの他に、お手本、新聞紙(用意できるご家庭)をご準備ください。筆が洗われていない状態や、墨汁が足りないことがないように、お声かけをお願いいたします。

また、新聞紙がご用意できるご家庭は、多めに持ってきていただけますと助かります。

5年

いよいよ、6年生に向けての準備期間となる3学期が始まりました。今学期、最高学年に向けてよりよい集団をめざすために、自分の考えをもち、話し合い、自分たちで決定し計画・運営する取り組みを行っていきます。まず今月は、2月のお別れたてわり学活に向けて今まで支えてくれた6年生に感謝の気持ちを表す取り組みを企画運営します。子どもたちが杉森小の最高学年になるという自覚と自信をもって4月を迎えるよう指導していきます。

●連合音楽会のラジオ放送について

1月24日(土)15:00から調布FMにて、連合音楽会の演奏のラジオ放送があります。

●鼓笛のオーディションについて

今月、鼓笛のオーディションが始まります。詳細は、12月8日(月)に配布したプリントをご確認ください。管楽器は2月から朝練があります。希望する楽器をご家庭でも話題にしていただければと思います。

●書き初め会について

1月9日(金)に学年で書き初め会があります。書写セットの他に、お手本、持ち手のあるビニール袋、新聞紙(用意できるご家庭)をご準備ください。筆が洗われていない状態や、墨汁がないことがないように、声かけをお願いいたします。また、新聞紙がご用意できるご家庭は、多めに持ってきていただけますと助かります。

6年

●課題、提出物について

課題や提出物、持ち物等が揃わないお子さんが見られます。お子さんの日々の課題や持ち物、提出物等、再度確認をお願いします。毎日の連絡は各担当がクラスルームに載せています。お子さんと一緒に確認してください。卒業までに自分のことは自分でできるよう、家庭と学校で連携して子どもたちの成長を見守り支援していきましょう。ご協力をよろしくお願ひいたします。

●鼓笛活動について

12月9日に行われた鼓笛引継ぎ式では、多くの保護者の方にご参観いただきありがとうございました。朝練や様々な行事等、6年生の鼓笛活動をいつも温かく支えていただいたことに感謝を申し上げます。

2月から5年生の楽器の朝練習が始まります。これまで6年生に教えてくれていた学生ボランティアによる指導が未定となっています。そこで金管楽器の「聖者の行進」を、6年生から5年生に指導してもらおうと考えています。朝練習の曜日はこれまでと同じになります。詳細は「すぐーる」でお知らせします。

【1月の予定】

時程 A…通常時程 B…掃除なし C…土曜時程
水…掃除、昼休みなし
詳しくは、週時程をご覧ください。